

INFORME

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INTERVENCION EN EL ÚLTIMO INFORME DEL COEN

06 DE OCTUBRE DE 2005.

HERMANOS SALVADOREÑOS

COMO TODOS SABEMOS, UNA NUEVA CALAMIDAD NATURAL HA GOLPEADO A EL SALVADOR, ESTA VEZ, A TRAVES DE LA COMBIANCION DE LA ERUPCION DEL VOLCAN MAS GRANDE DEL PAIS Y LOS DEBASTADORES EFECTOS DEL HURACAN STAN, QUE ESTREMECIERON SIMULTANEAMENTE NUESTRO TERRITORIO DURANTE SEIS DIAS.

ESTOS FENOMENOS NATURALES, MANTIENEN A NUESTRO PAIS EN UN ESTADO DE EMERGENCIA Y MAXIMA ALERTA NACIONAL, SIENDO DICHS FENOMENOS, LOS CUALES COLOCARON EN LA NECESIDAD DE ADMINISTRAR LA CRISIS Y ATENDER LA DIFICIL SITUACION DE MAS DE 40 MIL DAMNIFICADOS.

DESEO RECORDARLES, QUE NOS ENCONTRAMOS EN EMERGENCIA POR LAS LUVIAS, DESDE EL 20 DE SEPTIEMBRE QUE DECRETAMOS LA ALERTA VERDE, HASTA AYER QUE SESO LA SITUACION ATEMPORALADA, LOS SUELOS HAN ACUMULADO GRAN CANTIDAD DE AGUA Y POR ESO ES NECESARIO ESPERAR ALGUN TIEMPO, PARA QUE SE LOGRE COMPACTAR EL SUELO Y DISMINUIR EL NIVEL DE RIESGO.

LA TRAGEDIA HA DEJADO MAS DE 65 FALLECIDOS, POR LO QUE CON MUCHO PESAR, QUIERO REITERAR MIS CONDOLENCIAS A LOS FAMILIARES DE LAS VICTIMAS, TAMBIEN QUIERO DECIR, QUE EL NUMERO DE DAMNIFICADOS, HA SOBREPASADO LOS 50 MIL, UBICANDOSE EN LOS ALBERGUES, ESO SIGNIFICA QUE DEBEMOS CUBRIR 150 MIL RACIONES ALIMENTICIAS DIARIAS.

DE LA MISMA FORMA, EL NUMERO DE ALBERGUES HA CRECIDO EN 371, POR TANTO, EL NUMERO DE PERSONAS PARA LA ADMINISTRACION DE ESTOS ALBERGUES TAMBIEN HA CRECIDO.

EN VISTA DE QUE HA MEJORADO LA VISIBILIDAD, HEMOS LOGRADO DESPLEGAR LOS PUENTES AEREOS PARA HACER UNA LECTURA DE AQUELLAS ZONAS, QUE NO SE HAN DIFICULTADO LLEGAR POR TIERRA.

EN ESE MISMO SENTIDO, EL EQUIPO DE VULCANOLOGOS SE HA DESPLAZADO AL TERRENO, PARA TENER UNA LECTURA AEREA DEL VOLCAN DE SANTA ANA.



QUISIERAMOS INSISTIR, QUE SI BIEN TENEMOS LA BUENA NOTICIA DE QUE EL SOL HA SALIDO, NO PODEMOS CONFIARNOS, PUES TRAS LA TRAGEDIA, AHORA VIENE LA FASE MAS DIFICIL, ME REFIERO A LA RECONSTRUCCION Y REHUBICACION DE LAS FAMILIAS AFECTADAS.

EL GABINETE ECONOMICO SE HA REUNIDO DE EMERGENCIA PARA COMENZAR LA EVALUACION DE LOS EFECTOS DE ESTE FENOMENO, EL CUAL HA PROVOCADO DE ALGUNA MANERA, IMPACTO EN LA ECONOMIA NACIONAL, EN AREAS COMO EL AGRO, LA RED VIAL, INFRAESTRUCTURA, LA PARTE TURISTICA, INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, HOSPITALARIA, VIVIENDA, ETC.

LA EVALUACION DEL IMPACTO ECONOMICO DE LAS EMERGENCIAS ES BASICA, PARA COMENZAR DE LLENO CON LA ETAPA DE RECONSTRUCCION.

HE CONVOCADO A UNA REUNION DEL GABINETE DE GOBIERNO, PARA LA PROXIMA SEMANA, PARA EMPRENDER LAS ACCIONES NECESARIAS EN CADA AREA DE ACCION.

HE GIRADO INSTRUCCIONES, PARA QUE AL PASAR EL INVIERNO, COMENCEMOS A RESOLVER EL PROBLEMA EN EL SECTOR DE LA COLONIA LAS COLINAS, EN SANTA TECLA.

EL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE, SERA LA ENTIDAD ENCARGADA DE TRABAJAR EN ESA AREA, UTILIZANDO RECURSOS PROVENIENTES DE UN PRESTAMO DEL BID Y TAIWAN, CON LOS CUALES YA CONTAMOS Y QUE BUSCAREMOS SEAN REORIENTADOS.

ASIMISMO, QUIERO ANUNCIAR QUE HE SOLICITADO UNA RECOMENDACIÓN A LA COMISION ENCABEZADA POR EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, CREADA PARA BUSCAR SOLUCIONES AL PROBLEMA DE LAS INUNDACIONES DE LA CAPITAL, Y DE LA CUAL FORMA PARTE TAMBIEN EL ALCALDE DE SAN SALVADOR, PARA QUE APROVECHANDO EL VERANO, CONSTRUYAMOS OBRAS, QUE MITIGEN LA SITUACION DE LOS DRENAJES, OBRAS QUE SEAN REALIZABLES A CORTO PLAZO, YA QUE POR SUPUESTO, LA SOLUCION DEFINITIVA DE ESTE PROBLEMA DE LOS DRENAJES, SE BUSCARA EN UN LARGO PLAZO EN FORMA CONJUNTA.

A ESTE ESFUERZO, ES IMPRESINDIBLE QUE INTENCIFIQUEMOS UNA CAMPAÑA DE LIMPIEZA Y DE CAMBIO DE LA CULTURA QUE TENEMOS, DE TIRAR LA BASURA EN LAS CALLES Y EN LAS QUEBRADAS.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE LA PRINCIPAL CAUSA DE LAS INUNDACIONES EN LA CAPITAL, HA SIDO LA ACUMULACION DE BASURA Y DE OTROS OBJETOS QUE HAN TAPADO LOS DRENAJES QUE DATAN DESDE 1920.



DE IGUAL MANERA, CONTINUAREMOS CON LA VIGILANCIA DE LAS ZONAS DE ALTO RIESGO, PUES EL DAÑO HA SIDO MUY GRANDE Y DEBEMOS BUSCAR ALTERNATIVAS PARA LAS PERSONAS QUE VIVEN EN LAS ZONAS QUE HAN SIDO ANEGADAS POR EL AGUA.

DE ESA MISMA FORMA, NO PODEMOS DISMINUIR NUESTRA CAPACIDAD DE RESPUESTA PARA LOS AFECTADOS, EN LOS ALBERGUES, HAY PERSONAS QUE LITERALMENTE LO HAN PERDIDO TODO Y NO PODEMOS OLVIDARNOS DE ELLO.

EN ESE SENTIDO, INSISTIMOS EN LA SOLIDARIDAD QUE DEBE BRILLAR EN LOS SALVADOREÑOS Y VOLCARSE A LOS CENTROS DE ACOPIO QUE HEMOS HABILITADO, ESPECIALMENTE EN LA FERIA INTERNACIONAL.

TAMBIEN QUIERO AGRADECER LA AYUDA QUE YA HEMOS EMPEZADO A RECIBIR DE PAISES AMIGOS, COMO MEXICO, FRANCIA, JAPON, LOS ESTADOS UNIDOS, TAIWAN, ITALIA, COLOMBIA, QUE SU PRESIDENTE ME HA LLAMADO ESTA MAÑANA PARA REITERARNOS SU COMPROMISO CON EL SALVADOR, Y ASIMISMO, HEMOS RECIBIDO EL OFRECIMIENTO DEL CANCELLER VENEZOLANO, PARA HACER LLEGAR AYUDA AL PAIS, LA CUAL ESTA SIENDO COORDINADA A TRAVES DE LA COMISION CONFORMADA ENTRE LA EMPRESA PRIVADA Y EL GOBIERNO CORERAN.

LA VICEPRESIDENTA Y EL CANCELLER, LLEVARAN EL MENSAJE AL RESTO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA QUE SE DESARROLLARA EN ESPAÑA, LA PROXIMA SEMANA.

ESTE SERVIDOR, SE QUEDARA ENFRENTANDO LA CRISIS EN COMPAÑÍA DE TODOS NUESTROS COLABORADORES. LA SOLUCION AL PROBLEMA QUE ENFRENTAMOS, NO DEBE SER VISTA BAJO NINGUNA OTRA BANDERA, QUE NO SEA LA BANDERA DE EL SALVADOR.

LA UNIDAD DE TODOS ES NECESARIA, PARA QUE LA SOLIDARIDAD Y LA HERMANDAD, BRILLEN EN ESTOS MOMENTOS.

ESTA NO ES LA PRIMERA TRAGEDIA QUE ENFRENTA EL SALVADOR, TENGO FE, QUE ASI COMO NOS LEVANTAMOS DEL MITCH, DE LA GUERRA, DE LOS TERREMOTOS Y DE OTRAS CIRCUNSTANCIAS ESPECIALES, LOS SALVADOREÑOS SALDREMOS ADELANTE EN ESTA PRUEBA QUE ENFRENTAMOS, CON LA BENDICION DE DIOS TODOPODEROSO.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.

